



# Extienden concesión del relleno sanitario El Molle

Propuesta fue aprobada por el Concejo porteño después de una acalorada discusión a propósito de un contrato que fue calificado de “abusivo” por los ediles: Veolia pagará la mitad del arriendo.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.d

**E**l concejal Jorge López (PDG) fue quizás quien resumió de mejor manera la discusión que tuvo lugar ayer en el concejo municipal de Valparaíso: “O mañana nos quedamos sin vertedero, con una crisis sanitaria que nos puede significar quedarnos con la basura por todos lados, o nos entregamos a una empresa internacional que quiere hacer un contrato abusivo. Estamos entre la espada y la pared, y con una pistola en la frente, esto gracias a la nefasta administración *sharpista*”.

Sus palabras se registraron en medio de la intensa discusión que se levantó en la sesión de este jueves, luego que la alcaldesa Camila Nieto propusiera -a diferencia de lo que había comprometido Jorge Sharp en septiembre del año pasado, cuando planteó municipalizar el relleno sanitario- extender la concesión de El Molle a la empresa Veolia hasta el año 2028, fecha en la que vence su vida útil. Esto con el objetivo de dar continuidad al servicio de deposición final de residuos, el que beneficia no solo a la Ciudad Puerto, sino que también a Viña del Mar, Concón, Casablanca y toda



PROPUESTA SE APROBÓ CON 7 VOTOS A FAVOR Y 3 EN CONTRA.

la provincia de San Antonio.

**DETALLES DEL CONTRATO**

Sin embargo, una de las piedras de tope de esta propuesta y que llevó a tener tres votos en contra, es la que dice relación con el contrato: si en un pasado Veolia le pagaba al municipio por concepto de arriendo 1.400 UF, ahora solo pagará 700.

La medida adoptada por la actual administración al menos garantiza que el municipio seguirá sin pagar por la disposición de residuos en el relleno y, además, se establecerán mecanismos de fiscalización más

rigurosos para asegurar el cumplimiento de los compromisos ambientales por parte de la concesionaria.

“Cuando asumimos en diciembre, nos encontramos con que la municipalidad, a través de la administración de Jorge Sharp, no había tomado ninguna medida concreta para hacerse cargo de la municipalización del relleno sanitario. No había equipos, manuales operativos, contratos, ni planificación para la operación. La municipalización fue anunciada sin sustento real y sin los elementos técnicos y administrativos pa-

ra ejecutarla. En estas condiciones, avanzar con esa opción habría significado un riesgo de crisis sanitaria inaceptable para Valparaíso y toda la región”, señaló la jefa comunal.

Los concejales, en tanto, no del todo convencidos, también reaccionaron a la decisión, la que finalmente se aprobó con 7 votos a favor y 3 en contra.

“Yo hubiese votado encantado rechazo, porque no estoy de acuerdo con la posición que se plantea desde la empresa y no estoy de acuerdo con el tratamiento que se le ha dado al relleno sanitario, sin embargo, mi voto fue a favor, entendiendo la problemática que podría haber sido el término abrupto de una empresa que recibe residuos de basura”, manifestó Dante Iturrieta (UDI).

Por otro lado, el edil Lukas Cáceres (FA) indicó que “la gestión anterior no dejó claridad, no dejó las contrataciones realizadas para poder llevar a cabo la municipalización que era lo que todos esperábamos. Bajo ese contexto y velando principalmente para que la ciudadanía de Valparaíso y las distintas comunas no sufran una crisis sanitaria, lo que sería un descalabro e irresponsabilidad por parte de este Concejo Municipal, nosotros votamos a favor”.



## Viña del Mar: Grave accidente en calle